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【题型一】一般现在时 

【典例分析】

1. Next month we're going somewhere interesting as soon as the holiday              .

A.will begin          B.has begun           C.begins           D.is beginning

正确解答：C as soon as“－·····就······”，引导时间状语从句，从句用一般现在时表示将来，主句用一般将来时，故选

C.

2.Hou Yi Shoots the Suns                one of the most traditional stories in China.

A.was             B.is                C.are

正确解答：B

句意为：“在中国，《后羿射日》是最古老的故事之一。”表示一个客观事实应用一般现在时；Hou Yi Shoots the Suns 作

主语，谓语动词用单数形式，故选 B.



【提分秘籍】

1.表示经常性、习惯性的动作或存在的状态。

例 I often visit my grandparents at weekends.周末我经常去拜访我的祖父母。

2.表示不受时间限制的客观真理、客观存在或自然现象。

例 The sun rises in the east.太阳从东方升起。

3.在时间、条件状语从句中代替一般将来时。

If it doesn't rain tomorrow,we'll go hiking.如果明不下雨，我们就去远足。

【变式演练】

1．Rick 在上学期间从不玩电脑游戏。

Rick ________ ________ ________ ________ on school days.

【答案】     never     plays     computer     games

【详解】此句是一般现在时。never“从不”，play computer games“玩电脑游戏”。主语 Rick 是第三人称单数，所以谓语

动词 play 使用第三人称单数形式 plays。故填 never；plays；computer；games。

2．她经常编故事来逗她的孩子发笑。

She often __________stories to make her kid laugh. (make)

【答案】makes up

【详解】“编造（故事）”make up，固定短语。often 经常，是一般现在时的标志；she 是第三人称单数，动词需用三单

形式，故填 makes up。

3．你爸爸经常给你打电话是因为他关心你。

Your father often calls you because he __________ you. (care)

【答案】cares about

【详解】“关心某人”care about sb.，固定短语。often 是一般现在时的标志，主语 father 是第三人称单数，动词需用三单

形式，故填 cares about。

4．因为我现在经常看书，所以再也不会感到无聊了。

I don’t ______ ______ ______ ______ because I often read books now.

【答案】     feel     bored     any     more

【详解】feel 是表感觉系动词，后接表语形容词；bored 无聊的，用于人；“感到无聊”feel bored；“不再”not…any more。

本句是否定句，动词需用原形，结合中英文提示，故填 feel; bored; any; more。

5．在周末，她通常花三个小时做家庭作业。

______usually ______ her three hours ____________ her homework at weekends.

【答案】     It     takes     to do

【详解】某人花时间做某事：It takes/took sb. +时间+to do sth.；根据 usually 可知这里要用一般现在时，故填 It；takes；

to do。



【题型二】一般过去时 

【典例分析】

1.-When will Uncle Sam come to see us?

－He'll visit us this weekend.He               me that by email.

A.told           B.is told             C.will tell           D.was going to tell

正确解答：A 根据答语中的“He'll visit us this weekend.”可知，答话人已经知道了萨姆叔叔什么时候来看他们，所以“通

过电子邮件告诉我”这件事发生在这段对话之前，应用一般过去时。

2.My husband always              me flowers every week before we got married,but now he never            .

A.sends;does           B.sent;does         C. was going to send; do        D.sent;do

正确解答：B 第一空前后虽有 always 和 every week,但句中的时间状语是 before we got married,表示过去经常性的动作，

故用一般过去时；第二空强调现在的情况，且与前面的动词相同，故用助动词 do 代替，又因主语为 he,故用 does.

【提分秘籍】

1.表示在确定的过去时间里发生的动作或存在的状态。

I wrote something wrong just now.我刚才写错东西了。

2.表示过去一段时间内反复发生的动作或存在的状态。

I often swam in the river last year.我去年经常在河里游泳。

3.有些情况发生的时间没有清楚表明，但实际上是过去发生的，应用一般过去时。

I never thought you arrived here on time.我绝没想到你会按时到达。说话之前以为对方不会按时到达，但现在已经知道了.

【变式演练】

1．康康许了一个愿，然后吹灭了蜡烛。

Kangkang ________ a ________, and then he blew out the candles.

【答案】     made     wish

【详解】题目中的“许了一个愿”还没有翻译出，应该翻译成 make a wish,并且后半句 blew out the candles 用的是一般过

去时，所以 make 应该用过去式 made。故填 made；wish。

2．昨天晚上我不得不学习备考，因此我睡眠不足。（so）

_____________________________________

【答案】I had to study for a test, so I didn’t get enough sleep last night.

【详解】“昨天晚上”可以用短语 last night 来表示。从 last night 可知“不得不”这个短语 have to 应变成其过去式“had to”，

其后接动词原形。“学习备考”对应的短语为“study for a test”，动词 study 直接用其原形即可。“我睡眠不足”可用“I didn't 

get enough sleep”来表示。故填 I had to study for a test , so I didn’t get enough sleep last night。



3．昨天我发现我的妹妹正在翻阅我的东西。

I __________ my sister __________ my things yesterday.

【答案】     found     looking through

【详解】根据句中的“yesterday”可知本句应用一般过去时。find 意为“发现”，在这里应用其过去式 found。结构“find sb. 

doing sth.”意为“发现某人正在做某事”，表示一种状态。“浏览”的短语为 look through,在这里应变为 looking through。故

填 found；looking through。

4．这场雨对比赛没有多大影响。

The rain didn’t __________ the game.

【答案】make a big difference to/make much difference to

【详解】根据中英文对照可知，缺少“对……有很大的影响”；对……有很大的影响：make a big difference to/make much 

difference to；didn’t 后跟动词原形。故填 make a big difference to/make much difference to。

5．上周，杰克当选为班长后，他迫不及待地把这个消息告诉他妈妈。

Last week, after Jack __________ __________ as a monitor, he __________ __________ to tell the news to his mother.

【答案】     was     chosen     couldn't     wait

【详解】“当选为”be chosen as；“迫不及待/等不及做某事”can't wait to do sth.。根据中英文提示，Jack 是动词 choose 的

受动者，需用 be done 被动语态结构；由 last week 可知是一般过去时的被动语态，Jack 是单数第三人称，系词用 was。

can 的过去式是 could，对照中英文句子，故填 was; chosen; couldn't; wait。

【题型三】 一般将来时

【典例分析】

1.Dad          the USA in two weeks.

A.is leave for          B.leaves for          C.is leaving for            D.left for

正确解答：C “in+时间段”是一般将来时的标志，leave 等表示位置移动的动词用进行时态表达将来的含义，故选 C.

2.-I want to know if Maria           us in the fashion show tonight.

－I believe if she              her homework,she will join us.

A.joins;finishes       B. will join;finishes      C.joins;will finish     D.will join;will join

正确解答：B 第一个 if 表示“是否”，引导的是宾语从句，由 tonight 可知，从句应用一般将来时；第二个 if 表示“如

果”，引导的是条件状语从句，在含条件状语从句的复合句中，从句用一般现在时表示将来，故用 finishes.

【提分秘籍】

一般将来时由“shall/will+动词原形”或“am/is/are going to+动词原形”构成。

1.“shall/will+动词原形”表示客观上将要发生的动作、势必要发生的事情或临时做出的打算。shall 一般用于第一人称，

will 可用于各种人称。



例 We will go boating on Sunday.周日我们将去划船。

2.“shall/will+动词原形”表示预料将要发生的动作或情况。

例 As a reporter,I think I will meet lots of interesting people.作为一名记者，我想我会遇到很多有趣的人。

3.“be going to+动词原形”常用来表示按照计划或决定要做的事情。还可以表示说话者根据现在的现象或征兆“预测”不

久即将发生的事情。

例 The play is going to be produced next month.表示计划、打算  打算下个月把这部戏制作出来。

例 Look at the dark clouds.It is going to rain.看这些乌云。要下雨了。····根据迹象预测要下雨

4.go,come,leave,start,arrive 等短暂性动词，常用现在进行时表示按计划、安排将要发生的动作。

When are you leaving for London?你什么时候动身去伦敦？

Are you going anywhere tomorrow?你明天准备去什么地方吗？

【变式演练】

1．社会发展得太快，谁会站在下一个技术领域的潮头，没人会知道。

The society is developing so fast that nobody knows who __________________________

next.

【答案】will take the lead in technology

【详解】take the lead in 在……处于领先地位；technology 技术。站在下一个技术领域的潮头是将来的事，用一般将来

时，故填 will take the lead in technology。

2．如果明天不下雨，在操场将有英语演讲。

There will ________ an English speech on the playground if it ________ rain tomorrow.

【答案】     be     doesn't

【详解】there will be“将有”，是 there be 的将来结构；if 引导的条件状语从句，遵循“主将从现”原则，故从句用一般现

在时态，it 作主语，否定句借助助动词 does，和 not 连用可缩写为 doesn't。故填 be；doesn't。

3．这周末我打算看望我的祖父母。

I’m ________ ________ ________ my grandparents this weekend.

【答案】     going     to     visit

【详解】根据题干，打算：be going to；看望：visit，to 后接动词原形。故填 going；to；visit。

4．天将要下雨了。

It’s ________ ________ rain.

【答案】     going     to

【详解】“将要做某事”be going to do。故填 going；to。

5．今天下午将会有阵雨。(汉译英)

________ ________ ________ a shower this afternoon.

【答案】     There     will     be



【详解】根据汉语翻译可知，此句为 there be 句型，根据“将会”及“this afternoon”可知，此句应该用一般将来时 there will 

be。故填 There；will；be。

【题型四】过去将来时 

【典例分析】

1.Tim told us that his company         robots to do some of the work.

A.uses          B.will use           C.has used           D.would use

正确解答：D 句意为：“蒂姆告诉我们，他的公司将使用机器人做一些工作。”此句为宾语从句，由 told 可知，主句为

一般过去时，宾语从句应为过去的某种时态，故用过去将来时。

【提分秘籍】

过去将来时由“would/should+动词原形”构成。表示从过去某一时间看将要发生的动作或存在的状态，常用于宾语从句

中。

Lucy told me that she would come the next day.露西告诉我她第二天要来。

【变式演练】

1．前几天抖音宣布会采取措施来保护用户信息安全。

The other day TikTok announced it ________________________ the safety of user information.

【答案】would take action to protect

【详解】take action to do sth“采取行动做某事”；protect“保护”，根据中文“会”可知，从句用将来时，结合 announced 以

及“主过从必过”可知，从句用过去将来时 would do 的结构，故填 would take action to protect。

2．这个男孩承诺他上学不会再迟到了。

The boy promised he ________ be late for school ________.

【答案】     wouldn’t     anymore

【详解】根据句意和题干可知，此处是一个省略 that 的宾语从句，主句是一般过去时，从句应用过去的某种时态。

would“将”，此处是 will 的过去式；not...anymore“不再”，not 和 would 缩写为 wouldn’t。故填 wouldn’t；anymore。

3．他多么希望嫦娥能够回来呀！

________ he wished ________ Chang’e ________ come back!

【答案】     How     that     could

【详解】根据汉英对照可知，本句是一个感叹句，根据第一个空格后的“he”可知，是由“how+陈述句”构成的感叹句，

故第一个空格填 How；根据汉语提示可知，wish 后跟的是由 that 引导的陈述句，根据“wished”可知，陈述句时态是过

去将来时，其结构为：would+动词原形，第二个空格填 that，第三个空格填 could。故填 How；that；could。

4．据说到 2050 年世界上的淡水将会耗尽。



It is said that the world would ________ fresh water in 2050.

【答案】run out of

【详解】run out of...“耗尽……”，would 后跟动词原形；故填 run out of。

5．你爸爸想知道你什么时候会前往北京。

Your father wondered when ____ ____ ____ ____ Beijing.

【答案】     you     would     leave     for

【详解】根据句意和主句的时态可知，本句是宾语从句，宾语从句要使用过去将来时，结构为 would+动词原形；对比

中英文可知，you“你”；would“会”，will 的过去式；leave for“离开去”。故填 you；would；leave；for。

【题型五】现在进行时 

【典例分析】

1.We're proud that China               stronger and stronger these years.

A.will become          B.became          C.is becoming           D.was becoming

正确解答：C 句意为：“我们很自豪，这些年中国正变得越来越强大。”由 these years 可知，此处指这些年持续进行的

动作，故用现在进行时。

2.Look! The police          the food onto the bank of the river.

A. am carrying        B.is carrying          C.are carrying          D.are carried

正确解答：C 结合“Look!”可知要用现在进行时，可先排除 D;主语 The police 是表示复数意义的集体名词，作主语时，

谓语动词用复数形式，故与之搭配的 be 动词是 are.

【提分秘籍】

现在进行时由“be+现在分词”构成。be 为助动词，应与主语在人称和数上保持一致。

1.表示说话时正在进行的动作或持续存在的动作和状态。

例 Be quiet! The baby is sleeping in the next room.安静！宝宝正在隔壁房间睡觉。

2.表示现阶段正在进行的动作，尽管此时此刻动作不一定正在进行。

例 I'm planning to travel abroad.我正打算出国旅行。

3.表示动作逐渐变化的过程，常用动词有 get,come,go 等。

例 The old buildings in the town are getting old.城镇里的古老建筑正在变老。

【变式演练】

1．他们正在使沙漠变为农田。

They are ________ ________ ________ farmland.  

【答案】     turning     desert     into



【详解】根据语境可知，本题应用现在进行时态。现在进行时态的结构为“be+动词的 ing 形式”。“把……变为”可用

turn…into 来表示。“沙漠”用 desert 来表示。故填 turning；desert；into。

2．如今，世界各地的许多妇女正在做一些了不起的事情，而且不同凡响。

Nowadays, plenty of women around the world are doing great things and ________.（make）

【答案】making a difference

【详解】根据中英文提示可知此处缺少成分“不同凡响”，固定词组，make a difference；根据其前 and，连接两个并列结

构，前面 are doing 现在进行时，后面应该用现在进行时，make 现在分词为 making。故填 making a difference。

3．在这个小房子的东面，鸟儿们正发出美妙动听的叫声。

_________ _________ the small house, birds are _________ beautiful _________.

【答案】     East     of     making     sounds

【详解】在……东面：east of sth，首字母大写；发出声音：make sounds。根据“birds are”可知，句子时态是现在进行时，

故填 East；of；making；sounds。

4．那只可爱的熊猫正躺在草地上吃竹子。

The lovely panda is __________________________.

【答案】lying on the grass and eating bamboo

【详解】lie“躺”，on the grass“在草地上”；eat bamboo“吃竹子”，and 连接并列关系，根据 is 可知，动词用现在分词与

其构成现在进行时结构，故填 lying on the grass and eating bamboo。

5．他明天去香港，你去车站送他吗？

He is ________ ________ Hong Kong tomorrow. Are you going to ________ ________ ________ at the station?

【答案】     leaving     for     see     him     off

【详解】“去某地”leave for...，is 后跟现在分词构成现在进行时表示将来含义；“送某人”see sb off；“他”him，作 see 的

宾语，用于 be going to do sth 的结构中。故填 leaving；for；see；him；off。

【题型六】过去进行时 

【典例分析】

1.-Has your friend completed his design?

－Not yet.He       on it last night.

A.worked           B.has worked          C.is working          D.was working

正确解答：D  由 last night 可知要用过去时，又由“Not yet.”可知，设计还未完成，此处表示“昨晚正在做”，要用过去

进行时。

2.-Mr.Li             to Mary carefully when I entered the classroom this morning.

－He is very patient           he is young.

A.talking;but       B. was talking;though      C.talks;though        D.talked;however



正确解答：B



 句意为：“今天早上我进教室的时候，李老师正在同玛丽认真地交谈。”“虽然他很年轻，但他很有耐心。”此处表示过

去的某个动作发生时，另一动作正在发生，when 引导的从句用了一般过去时，主句用过去进行时；though“虽然”，用

来引导让步状语从句，符合题意。

【提分秘籍】

过去进行时由“was/were+现在分词”构成。

1.表示过去某一时刻正在进行的动作。

－What were you doing when we were playing basketball yesterday afternoon?昨天下午我们在打篮球的时候你在做什么？

－I was cleaning the classroom.我在打扫教室。

2.表示过去某一段时间内一直进行的动作。

例 He was tidying his sitting room the whole morning.整个上午他都在打扫起居室。

3.表示过去某个动作发生时，另一个动作正在进行。

例 The students were reading loudly when the teacher came into the classroom.老师走进教室时，学生们正在大声读书。

【变式演练】

1．我经过他房间时，我发现他正在浏览图片。

When I walked past his room, he was ________ ________ the pictures.

【答案】     looking     through

【详解】根据中英文对照可知，空处表达的意思是“浏览”，根据中文提示可知该句时态是过去进行时，结构是 was 

doing，look through“浏览”，故填 looking；through。

2．当学校篮球赛开始的时候，凯特在前往学校的路上。

When the school basketball competition started, Kate ________________ to school.

【答案】was making her way

【详解】make one’s way 表示“前往”，when 引导的时间状语从句为一般过去时，表示过去某一时刻，而在这一时刻“前

往”这个动作正在进行，要用过去进行时。过去进行时结构：主语+was/were+doing。句中主语是 Kate，所以 be 动词用

was，make 的现在分词为 making，one’s 此处表示“她的”，所以用 her。故填 was making her way。

3．我在翻阅一些旧照片的时候，注意到了一张我父母的结婚照。(look)

I ________________________ some old photos when I noticed a wedding picture of my parents.

【答案】was looking through

【详解】look through“浏览”，为固定短语。根据“when I noticed a wedding picture of my parents”可知，主句用过去进行

时，结构是“was/were+现在分词”，主语是 I，be 动词用 was，故填 was looking through。

4．夜幕净临，强风正逐渐减弱。(die)

It was getting dark and the strong wind ____________.

【答案】was dying down

【详解】根据所给汉语可知，空格处表示的是“逐渐减弱”，结合所给词可知应用 die down“减弱”。由句意可知时态是过



去进行时 was/were doing，主语 wind 是不可数名词，故要用 was dying down。故填 was dying down。



5．当我正在看电视的时候，我的妈妈过来了。

As I ________ ________  TV, my mother came over.

【答案】     was     watching

【详解】看电视：watch TV；根据“my mother came over”可知此处表示“正在看电视”，用过去进行时 was/were doing，

主语是 I，be 动词用 was。故填 was；watching。

【题型七】现在完成时 

【典例分析】

1.I            the book club last week and I           two books already.

A.join;read         B.joined;read        C.joined;have read       D.joined;has read

正确解答：C 句意为：“上周我加入了读书俱乐部，并且我已经读了两本书了。”由 last week 可知，第一空用一般过

去时；由 already 可知，第二空用现在完成时，故选 C.

2.-Jim isn't in the classroom.Where is he now?

－He             the library.

A.will go to        B.has been to         C.has gone to         D.goes to

正确解答：C 由句意可知，吉姆目前不在说话的地方，故用 have gone to,表示“去而未归”。have been to 表示“去某地已

经回来”。

3.-Amy,can we give away these soft toys?We            them for many years.

－Mom,but I want to keep the bear.

A.bought              B.had           C.have bought           D.have had

正确解答：D 问句中的时间状语 for many years 为一段时间，句子应该用现在完成时，同时动词用延续性动词。buy 为

非延续性动词，其延续性动词为 have,意为“拥有”，可以和表示一段时间的时间状语连用，故选 D.

【提分秘籍】

现在完成时由“have/has+过去分词”构成。

1.表示动作在说话之前已经完成，并对现在仍有影响，常与 already,yet,just,by this time 等连用。

例

He has already turned off the light.他已经关灯了。

He turned off the light.

The light is off.

He has turned off the light.

－Mike,why are you watching TV again?迈克，你为什么又在看电视？

－I have finished my homework.我已经做完家庭作业了。

2.表示某一动作或行为从过去开始，持续到现在，并有可能继续持续下去，常与表示一段时间的状语连用。



My grandmother has seen a lot of changes in Tianjin since she came here.我祖母从来到这儿后已经看到了天津的许多变化。

3.have been to 和 have gone to 的区别

短语 用法 例句

have been to 意为“去过某地”，现在已回来，

不在那里了。

John knows the way well. He has been to the city before.

约翰很熟悉那条路。他以前去过那座城市。

have gone to  意为“到某地去了”，说话时句

子主语的人不在现场。

－May I speak to Mr.Li?我能和李先生通话吗？

－Oh,sorry! He has gone to London.哦，抱歉！他去伦敦了。

He has gone to England.他去了英国。在英国还没回来。

He has been to England.他去过英国。以前去过，现在已经回来了。

【变式演练】

1．自从 1956 年，中国科研人员在航天领域己取得了伟大的成就。

Chinese researchers have ________ China’s space industry since 1956.

【答案】made great achievements in

【详解】根据题意和题干“Chinese researchers have_____China’s space industry since 1956.”可知，设空处意思为“在……

取得了伟大的成就”，翻译为“make great achievements in”；结合 since 1956 和 have 可知此题时态为现在完成时

态:have/has+done，make 的过去分词为 made，所以答案为 made great achievements in。故填 made；great；

achievements；in。

2．因为我还是个婴儿的时候就拥有它了。

Because ________________ I __________ a baby.

【答案】     I’ve had it since##I have had it since     was

【详解】since“自从”，现在完成时的标志词。since 后使用一般过去时，主句使用现在完成时。现在完成时的结构：have/has 

+ 动词的过去分词。主语是 I “我”，所以后跟助动词 have，I have 缩写为 I’ve。又因为 have 作动词，“拥有”，其过去

分词为 had。since 后用一般过去时，表达“我是” ，应使用 be 动词，主语是 I，be 动词应使用 was。故填 I’ve had it since/I 

have had it since；was。

3．露西，你最近咳嗽得很厉害，你最好去看看医生。

Lucy, you _________ _________ a lot _________. You’d better go and see a doctor.

【答案】     have     coughed     lately

【详解】根据汉语句意及英文句子提示，可知需要翻译的部分是“咳嗽”和“最近”的表达；“咳嗽”英文表达是 cough，由

汉语句意可知句子时态为现在完成时，其结构为：have/has+动词过去分词，主语是 you，所以用 have coughed；“最近”

英文表达是 lately；故填 have；coughed；lately。

4．他的同龄人已搬回城市好多年了，可是他依然坚守着那片保护区。

People __________________ in the city for many years, but he still remains in the reserve.

【答案】of his age have been back



【详解】of one’s age 与某人同龄；move back to sp.搬回某地。由于后面有 for+一段时间，所以需要用现在完成时而且

需要变成延续性动词 be back in。故填 of his age have been back。

5．在过去的几年里，襄阳发生了巨大的变化。(take)

______________ in Xiangyang over the past years.

【答案】Great changes have taken place

【详解】take place 意为 “发生”，是不及物动词短语。根据“over the past years”可知是现在完成时态的标志词，结构为

have/ha done。故填 Great changes have taken place。

【题型八】过去完成时 

【典例分析】

－We all went to the cinema except you last night. Why didn't you come?

－Because I              that movie twice.

A.have watched          B.had watched         C.was watching        D.would watch

正确解答：B

由句意可知，watch 所表示的动作发生在 last night 之前，即“过去的过去”，因此空格处用过去完成时。

【提分秘籍】

过去完成时由“had+过去分词”构成。

表示在过去某一时刻或动作之前已完成的动作，即某个动作在过去某一时间之前就已经完成了，所以在时间上含有“过

去的过去”之意。

例 The train had left when I got to the station.我到车站时火车已经开走了。

【变式演练】

1．当王校长离开学校时，所有的学生们都(放学) 回家了。

By the time Mr. Wang—our headmaster left school, all the students ________.

【答案】had gone(come) (back) home (from school)

【详解】“回家”go home；“放学回家”come back home from school。by the time 到……时候（为止），是一段持续的时间，

用于完成时态；根据 Mr. Wang-our headmaster left school 是一般过去时，可知本句用过去完成时“had done”结构，故填 had 

gone(come) (back) home (from school)。

2．他说他上课从来没迟到过。

He said that he ________ never ________ late for class.

【答案】     had     been
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